

Con trancada firme, Colo Colo y Everton alcanzaron en la meta a la "U" para compartir amigablemente el subcampeonato.

(Comenta JUMAR.)

HA terminado un campeonato más y estoy mirando la tabla de posiciones. Los números son fríos, mudos, pero en su extraña elocuencia dicen sólo verdades. Veo a Palestino con nueve puntos de ventaja y en el segundo lugar a Colo Colo, Everton y Universidad de Chile. Tres escoltas para un campeón de lujo. Insospechada la posición de Colo Colo que a través de todo el año debió hacer frente a toda clase de adversidades para venir a empinarse justamente en el acto final, cuando el telón estaba por caer y los actores se encontraban prestos a inclinar la cabeza y agradecer los aplausos de la multitud. Eso tiene Colo Colo. Juega mal, pero siempre es temible. Le bastan dos o tres jornadas felices para



Con Mario Ibáñez a la cabeza, sale Universidad de Chile a disputar uno de sus compromisos oficiales en el Estadio Nacional. Innovaciones constantes en su alineación perjudicaron nuestro juicio al elenco estudiantil, que bien pudo lograr el subcampeonato sin compañía con una formación más estable.

TRES ESCOLTAS

y deslavado y terminó ganando seis a dos. Le bastan dos o tres acciones psicológicas para desentenderse de toda contingencia desfavorable y crear un clima psico-

encontrarse a sí mismo y recuperar el terreno perdido con vigor y prontitud. La jornada última tuvo esa virtud precisamente. Hizo llegar al Estadio Nacional a los mejores elencos del año, a los cuatro grandes como diría un político, al campeón y a sus tres seguidores más empecinados. Y cosa curiosa. La gente fue a ver a Palestino, fue a gozar con el espectáculo siempre amable de sus hombres y terminó vibrando con Colo Colo. Pasará el tiempo y siempre se recordará lo que hizo el equipo popular en esa noche de adiós a un torneo cansino y maratónico. Perdía inapelablemente ante un campeón que se estaba despidiendo como tal, y en reacción espectacular, impresionante, típicamente colocolina, transformó una derrota aparentemente inapelable en un epílogo con antorchas encendidas y vítores prolongados. Eso tiene Colo Colo. Su campaña fue desafortunada y terminó segundo. Hizo un primer tiempo pobre

lógico que estimula a sus nombres y apabulla al rival. Colo Colo no estuvo bien este año, eso lo sabemos todos, pero bastó una alineación más o menos estable y la recuperación de algunos hombres que habían estado bajos —léase Muñoz y Farias por ejemplo— para sacudir el ambiente con varios triunfos categóricos que dieron la sensación que, a pesar de lo largo, el camino le había quedado corto al cuadro popular. Colo Colo se alejó del Estadio Nacional la noche del miércoles pasado con la impresión firme y certera de que recién comenzaba a armarse, de que sólo ahora estaba en situación de discutir los puntos; se fue con el rostro inconfundible de los invitados ilusionados que por obra de las circunstancias deben retirarse de una fiesta demasiado temprano.

AUDAX terminó octavo. Vuelvo a mirar la tabla y no

Tras un comienzo vacilante, Everton exhibió su acostumbrada regularidad hasta encumbrarse también en el segundo puesto. Campaña meritoria la del once viñamarino, que junto a sus virtudes de siempre, nos mostró un fútbol más veloz y positivo que en años anteriores. Pueden estar conformes en la Ciudad Jardín con la conducta del team oro y cielo.

A Enrique Fernández dedicaron los jugadores de Colo Colo el subcampeonato logrado en una atropellada espectacular, que culminó con la vibrante victoria sobre Palestino. El "coach" uruguayo impartió instrucciones a Ramírez, Oviedo,



Audax octavo y Wanderers décimo, dos ubicaciones que dan que pensar. Tercera rueda comprobó la honestidad del futbolista chileno.



Audax octavo, es una ubicación que sorprende. El instituto itálico siempre estuvo entre los tres primeros. Debilidades en su defensa y una inesperada declinación final lo relegaron a una posición desconocida para sus hombres.

me he engañado. Octavo. Una posición poco familiar para el instituto verde, casi desconocida. Audax siempre estuvo entre los tres primeros. Durante años y años el cuadro itálico fue un auténtico reloj, un ejemplo de regularidad. Ganaba, empataba o perdía, pero al final su enseñanza estaba en los puestos de avanzada, siempre entre los primeros, nunca en la medianía, ni menos en la retaguardia. Extraña por eso que un actor preponderante haya declinado tan repentinamente con un plantel similar al que encaró los torneos anteriores. He visto muchas veces al Audax este año y creo que su baja en la parte postrera se debió en gran parte a su defensa. Hasta la segunda rueda Audax estuvo entreverado y fue candidato serio como siempre. Después cayó en el montón y a través de largas fechas fue un equipo más. Y la causa es esa. La vanguardia, mientras contó con la conducción de Sergio Espinoza, mantuvo su rendimiento y su producción. La defensa, en cambio, ofreció facilidades cada vez mayores y terminó por naufragar. Vera, Torres, Chirinos, Olivos, columnas fuertes de tantas temporadas, pagaron tributo a su generosa trayectoria, y en el caso de Torres, a su inexperiencia, y

lo encuentre muy atrás, casi en el fondo, en un décimo lugar en completa disonancia con lo que debía ser la representación futbolística de Valparaíso. ¿Mala suerte? ¿Lesiones numerosas? ¿Contingencias propias del fútbol? Si, de todo un poco, pero por sobre todas las cosas falta de plantel. No es posible que una zona rica y generosa como es la portaña no se haya decidido todavía a contar con un equipo que satisfaga a la mayoría, un equipo dotado con figuras de cartel, un equipo que signifique atracción en sus lares y en las otras latitudes del torneo profesional. Hay un error manifiesto en la política de Wanderers si se repara en los hombres que han abandonado su alero en plena madurez —Quitral, Adolfo Rodríguez, Cubillos, Osvaldo Sáez, Fernández, Campos, José Fernández, Guillermo Díaz, Paco Molina, Oscar Ledesma y varios otros— y los apellidos encargados de sustituirlos. Wanderers no tiene los apremios económicos de otras instituciones como para desprenderse de sus mejores valores a sabienda de que se está debilitando a sí mismo, que está perdiendo las fuerzas fundamentales para bregar con ciertas posibilidades en un campeonato que debía ver su insignia entre las más refulgentes y no en el fondo de la tabla. Lo digo sinceramente, a lo mejor con dureza, pero me asiste la certeza de que estoy en la verdad. Y la verdad no daña. Wanderers no puede ser décimo en el fútbol nuestro. Su puesto está más arriba.

ñez y Salvadores en vis-
ras de un cotejo nocturno.
mo siempre, la temporada
n luz artificial fue pro-
cia para el instituto popu-

Le hacían demasiados goles y eso en fútbol es vital. Y ahí quedó. Octavo. Una posición poco familiar y casi desconocida. Que ella precisamente sirva de lección.

NO es la primera vez que Wanderers finaliza décimo. Hace ya varios torneos que el elenco caturro empieza bien, pero termina a los tumbos, confundido en las últimas trincheras, relegado a un desierto que a mi juicio no le corresponde. Wanderers es temible hasta mitad de año. Gana muchos puntos en su reducto y es capaz de imponer respeto mientras el físico responde y la formación titular no sufre las inevitables consecuencias de una lucha siempre ruda y agobiante como es el torneo oficial. Pero no es cosa nueva que la tabla final

PENSANDO bien, el subcampeonato compartido por tres colores fue una sorpresa. Solamente Universidad de Chile se insinuó en todo momento como postulante realmente firme. Colo Colo atropelló en los tramos decisivos y Everton, acaso porque lo vemos sólo cada quince días, vino a convencernos de verdad después de la última curva. Sin embargo, su segundo puesto no puede discutirse. Así lo entendió el público, que despidió al cuadro viñamarino con una ovación clamorosa la noche de los últimos hurras. Y es que Everton siempre ha sido un instituto profundamente simpático. Aquí en Santiago se quiere mucho a Everton por su corrección, por su fútbol galano, por su macidez. Yo diría que también se le quiere porque cuando uno va a Viña no se siente visitante. Para Carlos Snopek, ese segundo puesto es un espaldarazo a una labor abnegada y honesta. Impuso su personalidad, y justamente en la reunión de clausura vino a recoger los mejores frutos. Everton se mostró frente a la "U" tal como es: armado, homogéneo, sin vacíos. Equipo robusto y capaz de llegar a la vista y a la red cuando sus forwards se acuerdan del arco y Meléndez se compenetra que el fútbol es un deporte colectivo y no personal. Fue lo que hizo Everton en esa última noche y por eso el aplauso surgió espontáneo y nutrido, cálido y ruidoso. Me alegro que hayan estado presentes algunos colegas porteños, porque así habrán podido apreciar cómo se quiere y admira al conjunto oro y cielo por estos lados.

(Continúa en la pág. 24)



SLOAN

**CALAMBRES
GOLPES
TORCEDURAS**

Al aplicarse
Linimento de
SLOAN, usted
siente el calor
penetrante que,
a través de la
piel, estimula la
circulación y
alivia el dolor.



**DE FAMA
MUNDIAL**

SLOAN
Linimento

Penetra y alivia el dolor

CASA DE DEPORTES "CHILE"



San Pablo 2235 — Sucursal de la
Fábrica: Santiaguillo 706-710
HUMBERTO SAEZ E HIJO

| | |
|--|-----------|
| BASQUETBOL. | |
| Juego 7 camisetas, gamuza primera, peinada | \$ 4.800 |
| Juego 7 camisetas americanas, con vivos | \$ 6.200 |
| Pantalones raso primera, con ribete y franja | \$ 750 |
| Pantalones raso primera, un color, lisos | \$ 700 |
| Pantalones raso primera, americanos, acolchados | \$ 950 |
| Medias lana, tipo americano, punta y talón reforzados | \$ 580 |
| Soquetes de lana, un color | \$ 400 |
| Pelota básquetbol, reglamentaria, 12 cascos | \$ 3.800 |
| Pelota básquetbol, reglamentaria, 18 cascos | \$ 4.200 |
| Redes para aros básquetbol, el juego | \$ 400 |
| FUTBOL. | |
| Juego 10 camisetas gamuza, infantil, cuello V | \$ 4.500 |
| Juego 10 camisetas gamuza, juvenil, cuello V | \$ 4.800 |
| Juego 10 camisetas gamuza adulto, cuello sport | \$ 6.500 |
| Juego 10 camisetas gamuza peinada, adulto, cuello sport, un color | \$ 8.000 |
| Juego 10 camisetas gamuza peinada adulto, cuello sport, franja o banda | \$ 8.500 |
| Juego 10 camisetas raso fino, adulto, un color | \$ 12.800 |
| Juego camisetas raso fino, adulto, franja o banda | \$ 14.000 |
| Pantalón cotton con cordón, niños, \$ 250; juvenil, \$ 280; adulto, \$ 280 | \$ 350 |
| Pantalón cotton adulto, con hebilla, acolchado | \$ 360 |
| Pantalón piel legítima, adulto, con cordón | \$ 600 |
| Pantalón piel legítima, adulto, con hebilla | \$ 650 |
| Bolsos portaequipo, chicos, \$ 250 medianos | \$ 400 |
| Medias lana gruesa, punta y talón reforzados, un color, par | \$ 440 |
| Medias lana gruesa, punta y talón reforzados, rayadas, par | \$ 520 |
| Medias lanas Magallanes, varios colores, par | \$ 420 |
| Zapatos fútbol Nos. 26 al 29, \$ 900.30 al 33, \$ 980.34 al 37, \$ 1.100 y 38 al 44 | \$ 1.200 |
| Zapatos fútbol especiales, Nos. 38 al 44 | \$ 1.550 |
| Zapatos fútbol extra, Nos. 38 al 44 | \$ 2.050 |
| Zapatos fútbol superextra, Nos. 38 al 44 | \$ 2.650 |
| Pelota fútbol N.º 1, \$ 1.400; N.º 2, \$ 1.500; N.º 3 | \$ 1.650 |
| Pelota fútbol reglamentaria, N.º 4 | \$ 2.200 |
| Pelota fútbol reglamentaria, N.º 5 | \$ 2.500 |
| Pelota fútbol reglamentaria, N.º 5, marca "Chile", 18 cascos | \$ 3.200 |
| Redes para arco, en lienzo de 14, el juego | \$ 7.000 |
| Blusón para arquero, en gamuza extrafuerte | \$ 1.800 |
| Blusón para arquero, en lana | \$ 2.200 |
| Zapatillas Zaffie Sello Azul, para básquetbol, Nos. 34 al 38, \$ 39 al 44 | \$ 1.900 |
| Zapatillas blancas para gimnasia, Zaffie Sello Azul, Nos. 30 al 33, \$ 34 al 38, \$ 39 al 44 | \$ 1.900 |

IMPORTANTE: No competimos en precios, sino en calidad y seriedad, ni despachamos reembolsos menores de \$ 500.

CASA DE DEPORTES "CHILE"

San Pablo 2235 — SANTIAGO

REEMBOLSOS EN EL DIA - ABSOLUTA SERIEDAD Y RAPIDEZ

TRES ESCOLTAS

VIENE DE LA PAGINA 9

YA hablaremos más largo de la tercera rueda. Sus consecuencias y desarrollo mismo dan lugar a un tema trascendente y aparte. Desde luego quedó probada la inconveniencia de este procedimiento, tan resistido en muchas esferas y utilizado insistente y antojadizamente por las esferas directivas. Para el comentario pronto, queda el recuerdo amable de una rueda de buen fútbol. Eso tuvo este apéndice tan resistido del campeonato. Se jugó bien porque se jugó con tranquilidad, sin el temor de los puntos perdidos, sin la necesidad imperiosa de vencer. Todos arriesgaron más y el favorecido fue el público. El porcentaje de encuentros atractivos fue elevadísimo en relación con las ruedas anteriores. Y la razón es ésa. Tranquilidad, despreocupación, amor al fútbol en una palabra. Por profesional que sea un futbolista, ha quedado demostrado que, una vez que ingresa a la cancha, se contagia paulatinamente con el calor de la lucha y las diversas contingencias del juego. El futbolista chileno es honesto a carta cabal, juega al fútbol porque le agrada, cualquiera que sea la trascendencia de los puntos, jamás acepta actitudes claudicantes. Pocos campeonatos rentados pueden ofrecer una hoja tan limpia y valiosa como el nuestro. Por eso, porque a fin de año, en plena tercera rueda, con los músculos agotados y la psiquis fatigada también de fútbol, los cuadros se rompen igual, mañana tarde y noche. A cualquier hora, jugando tres y hasta cuatro partidos por semana, los equipos jamás se desentendieron del público para brindarles lo mejor. Esta rueda final, inconveniente bajo muchos aspectos largamente comentados, sirvió para ratificar el contenido humano de nuestros cultores y la honradez a carta cabal de nuestros equipos. Se jugaron enteros con las gradearias vacías y sin que en la cancha no se jugara nada.

RECONFORTANTE

VIENE DE LA PAGINA 15

Para concluir, se puede expresar que este campeonato de la zona sur deja entrever varias esperanzas para el equipo chileno y que este súbito mejoramiento de las marcas se debe no solamente al trabajo de los dirigentes y entrenadores, sino también (los de Concepción, grandes vencedores del torneo, son los primeros en decirlo) a la aplicación del plan de trabajo dictado por la Federación. Sería de desear para el porvenir del atletismo chileno que las asociaciones restantes, sin excepción alguna, siguieran este ejemplo, y se plegaran a las disposiciones que la Federación ha dictado en beneficio de este deporte en el país. — ALBERT MAINELLA.